

ESCUELA DE VERANO 2023
10-14 de julio

CRISIS ECONÓMICA Y LUCHAS SOCIALES EN LA CONFRONTACIÓN IMPERIALISTA

La escuela de verano aborda el tema de la crisis económica en la confrontación imperialista, discutiendo sus causas estructurales, aspectos financieros, consecuencias sociales, políticas de recuperación y reacciones populares.

Los profesores de la Escuela proceden de las Universidades de Brescia, Cuba, Nicaragua, El Salvador y Venezuela. Los cursos son presenciales, con conexiones por videoconferencia desde América Latina.

El curso está dirigido a estudiantes, investigadores, curiosos y militantes. No se exige titulación académica ni requisitos teóricos. La selección se basa en el CV y en una carta de motivación que se enviará al profesor Giulio Palermo (giulio.palermo@unibs.it).

Las clases se imparten en los locales del Departamento de Economía y Management del 10 al 14 de julio.

El curso es totalmente gratuito.

Para los estudiantes universitarios: la participación en el curso permite la adquisición de 1 ufc.

PROGRAMA

El curso aborda el estudio de la crisis desde una perspectiva teórica marxista. Las herramientas teóricas adquiridas se utilizan a continuación para interpretar críticamente la crisis socioeconómica actual.

Desde un punto de vista estrictamente económico, la crisis se presenta como un enfrentamiento entre bloques imperialistas por el control de la energía y por imponer a escala planetaria las nuevas tecnologías y los nuevos modos de explotación ligados a ellas.

La pandemia, más allá de sus efectos sobre la salud, ha acelerado bruscamente este enfrentamiento interno en el capital entre sectores de alta tecnología y sectores tradicionales: los primeros son los grandes ganadores de las medidas antipandémicas y de los planes de recuperación nacionales e internacionales; los segundos, son los grandes perdedores, desde el turismo al transporte, pasando por la pequeña restauración, la agricultura y la industria, todos ellos sectores que tienen que reducirse, transformarse y dejarse tomar por los nuevos gigantes de la alta tecnología y el verde.

En este contexto, la lucha de clases ha dado un brusco salto atrás, lo que ha llevado a una redefinición completa de las libertades fundamentales, de los derechos de los trabajadores, de los estudiantes y de los derechos de todas las categorías sociales.

El conflicto ruso-ucraniano agrava aún más las contradicciones y tensiones en el seno de la Unión Europea y descarga sobre la clase obrera europea los costes del enfrentamiento internacional entre Estados Unidos y China por la conquista de los mercados europeos.

El endurecimiento monetario, que acaba de comenzar, hará el resto, llevando a la quiebra a las actividades menos sólidas, especialmente en los sectores tradicionales, y exponiendo a los países más endeudados al riesgo de default.